

PRECIO: Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y gtros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1837

U. Telefónica, 0478, B. Orden

Incomprensión de un problema

No diremos que la opinión anarquista está en absoluto desviada en lo que respecta a nuestra actitud frente a la ley de jubilaciones. Pero la disparidad de criterios y de actividades, bien manifiesta en las circunstancias actuales, obliga a reflexionar sobre la carencia de un objetivo determinado en que puedan ser orientadores de nuestro movimiento y hasta alegar su consigna de celosos guardianes de la medida de la ideología revolucionaria.

Durante la campaña de agitación popular contra la ley de jubilaciones, y pocos compañeros activos substrayeron sus esfuerzos a los fines inmediatos perseguidos. Sólo una fracción reducida intelectual, pese a sus veleidades populacheras, permaneció lejos del centro de la agitación obrera, sin inyectarle mucho ni poco el resultado de nuestra campaña para definir la resistencia de los trabajadores al despojo de los descuentos en una acción antilegal y en una protesta colectiva contra el Estado. De ahí que fueran las organizaciones obreras, por lo que representan para la defensa económica de los trabajadores, las que tomaron la iniciativa de la huelga general y la llevaron a cabo de acuerdo con un criterio puramente clasista.

No existió, en los preliminares de la campaña contra el despojo de la jubilación, un claro concepto de lo que significaba la resistencia a una ley sancionada. La crítica anarquista generalizó sobre la ley, presentando sus aspectos más repugnables y el lado que mejor se prestaba a los ataques del proletariado. Quisiera por falta de una orientación definida, no ya en lo que respecta a la acción contra la ley, sino más bien en lo que atañe a su sanción contra la voluntad de los presuntos beneficiados, pudimos los anarquistas evitar que la protesta popular derivase a una lucha de obreros y patronos para eludir únicamente la carga económica de la ley.

En los momentos de agitación obrera, después del primer plazo del gobierno dejando en suspenso la ley 11.289, se requería el concurso de los hombres capaces de orientar la acción del proletariado y de definir el verdadero problema planteado por el aborto legislativo. LA PROTESTA realizó a medias esa misión, porque estaba empujada en una propaganda de agitación y de crítica al factor económico que nos ofrecía la ley y a la vez debía responder al ataque de los ociosos que merodean en nuestro campo.

Por qué no asumieron otros el papel de orientadores, estudiando el aspecto moral de la ley, ya que se precian de libertarios y mantenedores de la ideología anarquista?

«La Antorcha», que quiere ser el órgano vivificador del movimiento anarquista, se contenta en tirar piedras a la F. O. R. A. y en transcribir largas artículos de doctrina y de ética... Desde sus columnas se propiaba la guerra contra el movimiento obrero y se disfrazaba el ataque a nuestra concepción del sindicalismo alegando la necesidad de volver a la tradición federalista de la Federación...

Como lo elemental, para el «antorchismo», consistió en destruir todo lo que se opone a su avance... de torturar no p. do «La Antorcha» teorizar sobre la ley de jubilaciones. Pero, si le faltó opinión y orientación frente a ese problema político-económico en estos días de intervenciones en el campo, no se intervinieron en el desarrollo de la huelga general cuando ya la U. S. A. la había enterrado.

Por medio de un boletín agitador... a los tres días de huelga general, «La Antorcha» pronuncia su palabra de orden... para que siga la resistencia popular contra el robo de la jubilación. Y no le ocurre a los orientadores de ser peribólio, la protesta obrera, otra cosa que esa necesidad de seguir actuando en el vacío, sin comprender que ya había derivado la resistencia a la ley, a una vulgar cuestión de centavos.

Debemos hacer constar que el boletín agitador apareció en el momento propi-

amente para patentizar la traición de la U. S. A. Así debió consignarlo, pero con desgano, como esperando que declinara el movimiento hasta obligar a la F. O. R. A. a poner fin a la protesta. Lo que interesaba a «La Antorcha» era demostrar que la huelga general no era de la U. S. A. ni de la F. O. R. A. Que había surgido por arte de encantamiento, que la sostenían todos los obreros — y los patronos también —, y que la orientaban los anarquistas que están al margen de las organizaciones proletarias. De ahí que el boletín agitador... llegado a destiempo y con un retraso de tres días, haya seguido agitando la huelga general después de haber la F. O. R. A. resuelto su terminación.

La consecuencia que hacen los orientadores del «antorchismo», es que la U. S. A. traicionó la huelga general y que la FORA no estuvo a la altura de los acontecimientos. Argumentando así, creen eludir su propia responsabilidad y presentarse ante los anarquistas como los únicos intérpretes de la resistencia contra la ley de jubilaciones. Pero, ¿en qué acto individual o colectivo de los partidarios de «La Antorcha» se manifestó esa superior comprensión del momento actual? ¿Qué orientación nueva aportaron esos agitadores a una protesta que no contó con su concurso en el proceso de gestación y durante su desarrollo activo?

Por oportunismo, «La Antorcha» siguió agitando una huelga general inexistente. Para sostener su campaña contra la F. O. R. A., defendió la continuación del paro general después de haberse resuelto su terminación, llegando a equiparar la traición de la U. S. A. con la «debilidad» de los orientadores de nuestro movimiento de protesta.

Como agitador, los elementos «antorchistas» puede que logren enganar a quienes no conocen su errática pasividad y su desvinculación con todo lo que exija un sacrificio personal. Pero, por lo mismo que sólo aparecieron en escena para agitar... su obra de orientación y de crítica es puramente negativa. El boletín agitador... fué prodigioso en palabras y supo llevar la censura a todo lo que se hizo sin contar con el esfuerzo de los que tienen el hábito de la pereza. Mas no pudieron ser orientadores, por incomprensión del momento y por carencia de opiniones respecto a los problemas más simples, descubrir el peligro que para la propaganda y acción anarquistas representaba la derivación reformista de la protesta contra la ley de jubilaciones.

Fué «La Antorcha», con su habitual inconsciencia, la primera en propiciar el golpe de mano preparado por la U. S. A. Su agitación favoreció la resistencia de algunos gremios a los descuentos para las Cajas de jubilación, sin darse cuenta de que así se planteaba la lucha contra la ley en el terreno económico y se desvirtuaba la resistencia contra el Estado, intérprete y ejecutor de la ley.

Para «La Antorcha» fué y sigue siendo incomprensible el problema que nos hemos esforzado en plantear desde estas columnas. Su anarquismo del momento no va más allá de la que llamó agitación popular y del manifiesto de propósito de fortalecerse en su posición negativa y seguir la campaña contra la F. O. R. A. en nombre de una supuesta renovación del espíritu federalista de nuestro movimiento revolucionario.

Una «derrota» patronal

La Vanguardia consignaba ayer una «derrota» patronal. Según el órgano social-reformista, los obreros marplatenses asediados y protegidos por el árbitro del gobierno, vencieron a los armadores en las conferencias diplomáticas realizadas para solucionar el conflicto pendiente desde la huelga general. Por lo que venimos a saber que el burocrata García, secretario perpetuo de la F. O. M., por esos días, fue el representante en cualquier congreso internacional.

Todo está arreglado, dice «La Vanguardia». Y agrega, para demostrar que los armadores fueron de rotos diplomáticamente:

«Lo que impide dar término al asunto

es que los armadores aun no han podido encontrar la fórmula capaz de prescribir ante la opinión pública, sin que ésta pueda aprehenderse de que han sido derrotados. Y en eso están, aunque aparezcan resquebrajados la aceptación de las promesas obreras y hayan contestado al señor Hermelo que el Centro de Cabañe no puede aceptarlas; de hecho los señores armadores aceptan las proposiciones del señor Hermelo, que sencillamente rechazaron y que reproducimos.

«El comité o patrón eligió toda la tripulación, sin excepción, de entre los inscriptos en los registros que llevará la autoridad marítima de acuerdo con las ordenanzas y reglamentos.

«Conflicto actual. El personal asignado por los armadores, con motivo del último conflicto, será o no desbarbado?»

Proposición. Si se personal se encuentra en condiciones reglamentarias cuando fué alistado, quedará embarcado. Si no lo estaba, terminará su situación y serán limitados sus sueldos, siendo desbarbado.

El órgano social-reformista, para demostrar que la derrota diplomática de los patronos fué completa, agrega lo siguiente:

«Los armadores han puesto a disposición del señor Hermelo, haber aceptado, haciendo la aclaración de que se entiende incluido en la solución que contempla la presente, el caso del capitán «Asturias».

«Y por si esto no bastara para demostrar que los señores armadores recurren a los medios diplomáticos para darse por vencidos, basta saber que ellos quieren regularizar sin trabas los servicios de navegación, resolviendo que éstos sean reanudados inmediatamente; y para que no se entorpezcan las negociaciones, se hallan dispuestos a hacer salir los buques huelguistas, nos permite especificar que las listas de personal federado, paralizando en cambio, los que tienen conflicto y no se hallen en condiciones de navegar inmediatamente.

«La derrota de los armadores es completa... Aceptan que trabajen en sus buques obreros federados y carneros con libre de navegación. Y como eso es lo que defiende la F. O. M. y lo que el árbitro está obligado a sostener, no hay duda de que todo quedará solucionado.

«El trabajo será resuadado con personal federado y con carneros que tengan patente. Eso es lo que defiende García, y a través de él, el árbitro, que sostiene el árbitro. He ahí, pues, una nueva victoria para los burocratas de la Federación Obrera Marítima.

La cola del autonomismo

Hemos sostenido siempre que la autonomía de los gremios, frente a la F. O. R. A. y a la U. S. Argentina, encubría un propósito ageno a las ideas que dan vida, carácter y consistencia al movimiento obrero. Los hechos nos demuestran que los defensores del autonomismo tratan de cultivar compromisos de orden colectivo o eluden la responsabilidad que entraña la consecuencia con determinado finalismo que son, por eso mismo, los gremios autónomos, los mejores apoyos del camaleonismo cuando su actitud no responde a cuestiones agenas a la voluntad de sus componentes.

Se podrán presentar casos de consecuencia con la acción revolucionaria, por parte de algunos gremios autónomos. Pero ese hecho no destruye la tesis general sobre la obra reformista que realiza la fracción autonomista que, por ser tal, no se crea ligada a ninguna clase de compromisos colectivos.

Tomemos como ejemplo la actitud de los gremios autónomos de Tucumán, durante la huelga general de protesta contra la ley de jubilaciones. Los dirigentes y orientadores de la fracción autonomista — que dicen no estar ni con la F. O. R. A. ni con la U. S. A. — en lugar de aproximarse a la F. O. Local Tucumana y coordinar la acción contra el Estado, se aislaron aun más y consiguieron un comité director que pretendió ser el organismo oficial del paro y lo proclamaron, como la U. S. A. en el lugar que respecta a la interpretación de la lucha contra la ley y la forma de dar por terminado el conflicto obrero.

Según informa el correspondiente de la Vanguardia en Tucumán, los componentes de la F. O. Local Tucumana declararon que estaban lista y llamaron a la derogación de la ley. Pero la mayoría de los gremios que formaron el comité autónomo, sostuvieron la idea de solicitar del Poder Ejecutivo el aplazamiento de la ley, hasta tanto fuera reformada por el congreso. Se quiere mostrar consecuencia con el criterio reformista de la U. S. A.

Pero aun hay más. La consecuencia con el mismo fué completa en la mayoría de los gremios autónomos de Tucumán. Para dar la vuelta al trabajo, el comité de los autonomistas gestionó ante el interventor federal la liberación de los presos durante el paro general y, conseguido ese objeto, acordaron dicha medida con la única oposición de chauffeurs y panaderos. No hizo otro tanto el comité central de la U. S. A.

El autonomismo lo defienden en Tucumán ciertos anarquistas de la última ve-

riedad: los que hacen de «La Antorcha» su órgano de orientación. No estarán formando los falsos innovadores la última reserva para fortalecer al camaleonismo y evitar así el derrumbe total de la U. S. A.?

Cantoni, el inmodesto

Nos resulta siempre interesante el bandolero aquel que tropezó al gobierno de San Juan mediante la barba de los Poetas. Sigue siendo el personaje del día en la mala vida de la política argentina, y todos sus actos se nos antojan salientes en algún sentido. Es el bandolero que más se destaca entre sus similares, el que ofrece más vistas a la multitud.

En los primeros tiempos, por sus gestos y sus cabriales, se nos ocurrió calificarlo de «grande», así entre comillas, ya que su grandeza nunca pasó los límites de la extravagancia; más naturalmente, cuando liquidó al gobernador Jones para apropiarse del puestro santjuanino. Por esos gestos de tirifirero trágico, le llamamos entonces «Federico el grande», y pronto como «rendimos que le quedaba grande el apellido. A pesar de hallarse en el poder no calla de sus extravagancias; para librarse de los opositores, no halló más recurso que meterlos en la cárcel y hacerlos aplicar por sus esbirros, lo que siempre resulta contraproducente para los fines políticos que se persiguen; para recabar fondos con que mantener a su querida familia, se le ocurrió expropiar a los industriales, como si no fuese el gobierno un dependiente del capitalismo, y también le falló. Federico el grande resultó un diminuto «Federiquillo».

Ahora, un nuevo gesto del tirifirero trágico, nos permite calificarlo con más exactitud, ya que es fatal que tengamos que ocuparnos del más interesante de los bandoleros de indole gubernativa que tiene el país en la hora presente.

En efecto; Cantoni se ha metido a periodista y ha fundado un diario para defenderlo con la pluma sus trapacerías gubernativas. Y de salida no más, que el bandolero pecó de inmodesto, pues en la nota presentación del diario, dice ser hijo de las fuerzas e invencibles patrias de la democracia en formación, sintiendo en sus arterias morales la más impetuosa de aquellos hombres, y a través de él, el árbitro, que sostiene el árbitro. He ahí, pues, una nueva victoria para los burocratas de la Federación Obrera Marítima.

Vuelta a las andadas

El título viene como anillo al dedo. Ni aunque fuera hecho de encargo. Sin embargo, no podemos atribuirnos la paternidad de esta combinación. Ella es fruto del ingenio de «La Antorcha», o mejor dicho, de los que la desmenuan y adornan su blancura con negros jeroglíficos todas las semanas... Por que además de esa ingeniosa e ingeniosa tarea de pasarse semanas enteras picando papillos de mil colores, tienen globitos de agua y lanzando al aire pompitas de jabón, entretenimiento éste propio de chiquillos que no contienen ningún atractivo para toda persona seria y serena que busca ocupar el tiempo en cosas útiles y agradables, también picadas contra los transientes que pasan sin reparar en ellos, porque los consideran antes sin importancia... Y aunque estas griterías y esas pedreas no son diarias, sino periódicas, siempre consiguen llamar la atención, lo que indudablemente provoca correctivos que al fin y a la postre les resultan por demás desagradables. Tal lo que pasó ayer y está pasando ahora con la vuelta a las andadas y denuestos... Porque bien entendido, no es posible aceptar la temperatura de compañeros cuya tolerancia se confundió con la absurda resignación religiosa, que no hacen nada más que aconsejarnos que no hagamos caso, que se trata de travesuras sin importancia. Pero sin embargo, esas traviscomadas, aunque no sean hechas por hombres de claro valor, nos resultan un tanto perjudiciales... Y no es lógico, ni humano, que se nos obligue a recurrir a una limitada indiferencia, cuando semejante actitud sólo consigue envanecerlos y exponernos a que personas e instituciones sean comidilla de malas lenguas y a que se nos descalabre... No sería, estúpido tolerar, por ejemplo, lo que ahora verifican; que ellos son los únicos hombres de responsabilidad en el terreno revolucionario, que todos los demás son «mas nulidades» que la prueba de la irresponsabilidad de éstos, está en que han traicionado la revolución en la so-

lamente prevencido; máxime si se tiene en cuenta la tendencia petulista de la literatura con que se inició en el periodismo. Sí, pues, Cantoni el inmodesto, gestionando como hasta la fecha. Tendríamos así un gobernador a costa de que pasara momentos divertidos. El bandolero de «incomoda» nos resulta siempre un personaje interesante, y ahora que se propone brindarnos las «flores de su pluma» y ventilarlas con sus rachas invidiosas, nos resultará también, un personaje útil, al menos para el verano.

Carneros «libres» y de los otros

Continúa el pleito surgido a raíz del último paro general entre los elementos de la F. O. Marítima y los de la ligadura, incidencia esta que ya conocere bastante nuestros lectores.

Como «vís» no es una cuestión de moralidad la que plantea este pleito, sino una cuestión de legalidad. Y no sólo por de otra manera? (Buenos están los elementos de la Marítima para piclear por un principio moral? Ellos, que declararon de la huelga, arreados a latigazos por sus malos pastores, no tienen nada que envidiar, respecto a moralidad, a los «libres» que los reemplazaron en sus puestos durante la huelga. Son tan... los «libres» como las tropas embarcadas por la «liga».

Por lo tanto, creemos que ese conflicto entre los elementos de la «liga» y de la Marítima, si no lo solucionan el gobierno, podría solucionarse en la forma siguiente: que los «libres» se convirtieran en afiliados de la Marítima, y que los «libres» se convirtieran en afiliados de la «liga».

«¿Que esto no puede ser? (Hombre! No hay tanta diferencia de unos a otros, para que García y sus «vollos no consiguen operar esta «química». Y, está, lo que les interesa, son las cotizaciones y colchon los «libres» o los federados, el resultado es el mismo, siempre que paguen la misma tasa.

Lo demás es un cuento que ya no engaña a nadie.

El pleito de los «libres»

El pleito viene como anillo al dedo. Ni aunque fuera hecho de encargo. Sin embargo, no podemos atribuirnos la paternidad de esta combinación. Ella es fruto del ingenio de «La Antorcha», o mejor dicho, de los que la desmenuan y adornan su blancura con negros jeroglíficos todas las semanas... Por que además de esa ingeniosa e ingeniosa tarea de pasarse semanas enteras picando papillos de mil colores, tienen globitos de agua y lanzando al aire pompitas de jabón, entretenimiento éste propio de chiquillos que no contienen ningún atractivo para toda persona seria y serena que busca ocupar el tiempo en cosas útiles y agradables, también picadas contra los transientes que pasan sin reparar en ellos, porque los consideran antes sin importancia... Y aunque estas griterías y esas pedreas no son diarias, sino periódicas, siempre consiguen llamar la atención, lo que indudablemente provoca correctivos que al fin y a la postre les resultan por demás desagradables. Tal lo que pasó ayer y está pasando ahora con la vuelta a las andadas y denuestos... Porque bien entendido, no es posible aceptar la temperatura de compañeros cuya tolerancia se confundió con la absurda resignación religiosa, que no hacen nada más que aconsejarnos que no hagamos caso, que se trata de travesuras sin importancia. Pero sin embargo, esas traviscomadas, aunque no sean hechas por hombres de claro valor, nos resultan un tanto perjudiciales... Y no es lógico, ni humano, que se nos obligue a recurrir a una limitada indiferencia, cuando semejante actitud sólo consigue envanecerlos y exponernos a que personas e instituciones sean comidilla de malas lenguas y a que se nos descalabre... No sería, estúpido tolerar, por ejemplo, lo que ahora verifican; que ellos son los únicos hombres de responsabilidad en el terreno revolucionario, que todos los demás son «mas nulidades» que la prueba de la irresponsabilidad de éstos, está en que han traicionado la revolución en la so-

Alrededor de "nuestro" anarquismo

Tengo la impresión, sea por lo que aparece en los varios períodos de nuestra historia y en el porvenir, sea por lo que los comunistas nos muestran que en gran parte queda sin publicar por falta de espacio o por exceso de inasistencia de composición, tengo la impresión, digo, que no hemos dado un golpe a una campaña cuando la misma es una necesidad que no podemos con prescindencia de no exponerlos en esta publicación...

de un tal fatal irrealismo de la derrota del proletariado italiano. Ante semejante resultado cauta la excelencia de la doctrina pura equivale a... bailar la tarantela!... Pero ¿quién habrá dado a entender a "El Libertario" tales patrañas?... Los anarquistas, han sacado estos datos que el anarquismo si creído según las teorías anarquistas, según lo que ellos llaman la "doctrina pura",...

lo es por aboracores, y es propagar las ideas que ellos prepararon hasta en el mismo momento de la agonía... Efectos de traición... De la infamia política... La detención de Severino Gil... Total... nada... Conceptos... jubilar (?)... DE MONTEVIDEO... Crónica semanal... Insistiendo... F. O. R. U. ... Primeros de Mayo... F. O. R. U. ... C. Pro Presos y Deportados... Santa Rosa (Pampa)

Ecos de la huelga

En Necococha... El perrado de Cántaro ha cumplido con su deber en todo el territorio de la provincia... En Necococha, esa perrada se empezó desde el primer momento en salir por las calles... Camarada secretario del Consejo Federal... De acuerdo al deseo de las camaradas de la localidad...

En esta localidad, ya se verá como le fallan los sindicatos... En el momento de la huelga... El buque fascista... Crónica campera... Crónica de Córdoba... Santa Rosa (Pampa)

La Administración... Que cada vez va a ser...

El buque fascista... Hoy entra al puerto de Buenos Aires el buque fascista "Italia".

Crónica semanal... Insistiendo... F. O. R. U. ... Primeros de Mayo... F. O. R. U. ... C. Pro Presos y Deportados... Santa Rosa (Pampa)

Conceptos... La Intendencia es la primera y más esencial facultad del entendimiento. Su sentido es la pureza y el orden, deduciendo en consecuencia la pureza y el orden de las cosas...

jubilares (?)... El Estado, esa misma máquina destructora de los individuos, que se propone destruir a esta localidad...

DE MONTEVIDEO... En cada fábrica, el mismo de quedar solo con dificultades y las dificultades de asegurar el cumplimiento de los trabajos...

Crónica semanal... Insistiendo... F. O. R. U. ... Primeros de Mayo... F. O. R. U. ... C. Pro Presos y Deportados... Santa Rosa (Pampa)

MOVIMIENTO OBRERO

Pehuajó

Panaderos y Repartidores

AL PROLETARIADO REGIONAL Y A LOS PANADEROS EN PARTICULAR

Pasada la borraca de la huelga general contra la ley de jubilaciones, y consumada la traición de la Unión Sindical Argentina a los trabajadores de esta región, el sindicato de Panaderos y Repartidores, de Pehuajó, se vé abocado a un conflicto con los patronos de panaderías, al no querer éstos reconocer a nuestro sindicato ni el pliego de condiciones que firmaron el año pasado y que rechazan ahora cuando damos la vuelta al trabajo.

HUEL GAS

FEDERACION OBRERA DEL TABACO

HUELGA en LA FABRICA de TABACOS "LA RAZON"

Solidarizándose con la huelga general decretada por la F. O. R. A. el personal obrero de la mencionada fábrica se declaró en huelga, y una vez terminada dicha huelga general, los señores de la fábrica "Tabacos", contestaron a los huelguistas que tomaría a algunos y que quedaría abolido el llamado "estado de guerra".

la misma fecha y lugar, a las 8 horas. — El secretario. Comité Pro Bloqueo a Piccardo. Para el jueves 15, en el lugar y hora de costumbre, quedan citados los compañeros de este comité. La importancia de los asuntos a tratar requiere la presencia de todos. — El secretario. L'AVVENIRE

Los obreros de la Compañía Introdutora de Buenos Aires, que habían entrado a trabajar, hicieron abandono del trabajo como repudio a la ley de jubilaciones, dispuestos a no aceptar el robo que el gobierno quiere imponer a los obreros y obreras de la industria textil. Las compañeras de esta casa mantienen con altivez el repudio a dicha ley.

Sin grandes prosigue el conflicto que este gremio sostiene con la compañía General de Aceites (Avenida de Mayo 665), Itala 750 y Julio Guidman (Bondeau 1748). La solidaridad prestada por los obreros, especialmente por los del volante, de la Capital, del Interior y del Uruguay, está dando los resultados más satisfactorios, habiéndose conseguido disminuir las ventas en algunos establecimientos una cantidad bastante considerable. Por lo tanto, incitamos a los trabajadores a proseguir la lucha y a que sigan presentando la más amplia solidaridad, hasta conseguir el triunfo.

Como es natural, los obreros y obreras se negaron rotundamente a aceptar, las proposiciones de los fabricantes, y por ello resolvieron continuar en huelga hasta tanto no fuera readmitido el personal íntegro. Por el momento no se ha producido desbande en los huelguistas, y la casa, en esta actitud, trata de reclutar personal adveniente. La casa pagó a la mayoría del personal sueldos írisorios, por lo cual los huelguistas, en asamblea realizada últimamente, han resuelto exigir salarios idénticos a los que rigen en otras fábricas similares. No solamente hacemos un llamado al gremio en general, sino que llamamos la atención de todas las organizaciones obreras para que el concurso solidario sea el más eficaz que castigue el despojo de los fabricantes antes nombrados.

Nos dirigimos especialmente a las sociedades y compañeros de las localidades en las cuales se vendan las marcas elaboradas por la casa, que son las siguientes: Apolo, de 0.15 y 0.30, y la llamada marca "Reservados", cuyas ventas tienen lugar en las siguientes localidades: Bahía Blanca, Rosario, Santa Fe, La Plata, y demás. La lucha solidaria debe hacerse efectiva en cualquier paquete de tabacos o cigarrillos elaborados en la fábrica de tabacos "La Razon".

Compañeros de explotación: que los despojos encuentren en nuestra solidaridad el castigo a que se hacen acreedores. Hoy, a las 8 horas, los huelguistas se reúnen en Estados Unidos 3415. — El Comité de Huelga.

S. de R. Lavadores y L. de G. Autos

CONFLICTO EN EL GARAGE "LA MASCOTA"

Ponemos en conocimiento de los lavadores y muy especialmente de los conductores chauffeurs, que el garage "La Mascota", San Luis 3260, se halla en conflicto con este sindicato. Pretextando el asunto de la jubilación, dicho garage ha despedido a todos los lavadores del mencionado garage y se ha valido para ello del apoyo incondicional que le han prestado los super-chauffeurs del sindicato de Añinas. Dicho elemento ha secuestrado varios planes del bugeés, mandándole varios boques del redil de la calle Añinas. Esperamos solidaridad de todos los compañeros chauffeurs consecuentes. — La Comisión.

Carpinteros, Ebanistas, Aserradores y Anexos

Comunicamos a los camaradas del gremio, que en la asamblea general realizada el lunes 12, ante una concurrencia de más de 1,500 compañeros, se resolvió dar por terminada la huelga general del gremio, dada la cantidad de pliegos firmados y respuestas de conformidad a nuestra nota pasada a los patronos de este ramo, notificandoles la no aceptación de la ley de jubilación. Se paraliza, pues, este movimiento, con las casas que aun no han concurrido favorablemente.

La nómina de las casas que están de acuerdo con nuestra nota, es la siguiente: E. Zampini y Cia., Bondarinsky y Madonovich; Carreras y Vardi; M. Bosas; Ry; Rogian; J. Cattari; P. Bogi; B. Figini; Pellegrin; Poy; J. Rossi; G. Wuster; Angoletti o hijos; Carlos Sneider; Boldini; y Sacros; S. Graziari; A. Gebili; A. Araldi; Hildebrandt; P. Aceña; V. Graziari; J. Cascarini; A. Mariani; John Wright; y Sons; L. Vila; Torizaga; Pérez Aragón; Peccaroni; Velesti; Cichero; Tarico; Briguetto; Barbol (J. Bonafini); Salaberrí; Rey; De Palma; Puig Bosch; Abianne Carlos; Tenconi y Agostini; A. Cattaneo; J. Monti; Mantráncolo; Lomazi; Sabatè; Rossi; L. Herra; Nadal y Bonagu; Lando; Trollet; L. Ronqui y Helia Alonso. Además hay varios que, por llegar

la misma fecha y lugar, a las 8 horas. — El secretario. Comité Pro Bloqueo a Piccardo. Para el jueves 15, en el lugar y hora de costumbre, quedan citados los compañeros de este comité. La importancia de los asuntos a tratar requiere la presencia de todos. — El secretario. L'AVVENIRE

Los obreros de la Compañía Introdutora de Buenos Aires, que habían entrado a trabajar, hicieron abandono del trabajo como repudio a la ley de jubilaciones, dispuestos a no aceptar el robo que el gobierno quiere imponer a los obreros y obreras de la industria textil. Las compañeras de esta casa mantienen con altivez el repudio a dicha ley.

NOTAS VARIAS

Comité Pro Presos Panaderos

Pone en conocimiento de los gremios de panaderos, que habiendo renunciado a los obreros y obreras de la industria textil. Las compañeras de esta casa mantienen con altivez el repudio a dicha ley.

Grupo para la propaganda internacional

Durante el mes de abril hemos recibido las siguientes donaciones: Sánchez, Río Cuarto 1.00 — un compañero, Capital, 1.00

Solicitamos de los compañeros que hayan recibido paquetes de material de propaganda, que acusen recibo y los que deseen recibir material para distribuirlo gratis en la campaña, hagan los pedidos a Agosto 390.

Pedimos a los camaradas que simpatizan con estos medios de la propaganda anarquista, procuren ayudarnos pecuniariamente a fin de que ésta sea más intensiva. Girar, por favor, a LA PROTESTA.

Hemos recibido y distribuido el siguiente material: De la Capital: "La Protesta", (revista); suplemento de LA PROTESTA; LA PROTESTA; "En Ucrania y Nabab" (folletos); "De Cuba: El Progreso y Acción Libertaria"; "Bahía Blanca. En el Camino"; General Pico: "La Pampa Libre"; de Méjico: "Agus Calientes"; "Horizontes Libertarios"; "Humandad"; "De Tandil: "La Verdad"; "De Almirante: "Der Freie Arbeiter"; "Der Socialist"; "De Valparaíso: "La Batalla"; "De Berisso: "La Batalla Obrera"; "De Barcelona: "Tierra y Libertad"; Coruña: "Tierra y Libertad"; "La Palata"; y de varios compañeros, paquetes de periódicos y folletos. — El Grupo.

Los compañeros que tengan folletos y quieran desprenderse de ellos les encarecemos que así lo hagan.

AL COMPASERO MARTIN CASIRO

Se le ruega su presencia en Bernadri, no Rivadavia 432 (Pehuajó) de 13 a 17 horas, en su defecto, comunicarse por dirección a este diario. — F. Fernández.

Liga de E. Racionalista

Comunicamos a todos los compañeros adherentes del estudio, que el jueves 13 se iniciará una serie de lecturas comentadas, siendo la primera sobre "El individuo como único valor real", de J. Comas Costa y "La Anarquía y los Artistas", de Antonio Morris. — El secretario.

Editorial Argentina

Ponemos en conocimiento de los camaradas de lengua italiana, que habiendo sido encargados por los compañeros de la Casa Editorial Sincice, de Milán, de la venta de sus ediciones en esta región, tenemos esos libros a disposición de quien desee adquirirlos.

Es importante llamar la atención sobre el valor de esas ediciones bien conocidas de las camaradas que leen italiano. En la imposibilidad de detallarlas aquí, es necesario a quien lo solicite una lista con sus respectivos precios. Toda correspondencia a J. M. Fernández, casilla de correo 1380, Buenos Aires.

C. L. de E. S. y orientación gremial

Comunicamos a los compañeros que el Centro de Estudios Sociales de Buenos Mañaneros, ha trasladado provisoriamente su secretaría a la calle Goslwin 1775, donde se debe enviar toda correspondencia relacionada con el mismo. — El secretario.

AVISO

El compañero Pedro Castro, escribió por asuntos de importancia, a Manuel A. Díaz, estación Barracas F. C. C. G. de Buenos Aires.

Se avisa a todos que en la rifa que se sortó el 20 de abril, fueron premiados los siguientes números: 22, con el violín; el 69, con el almodhán; el 611 con el lote de libros. Dichos premios se pueden retirar en Deán Funes 1174 todos los días. Los compañeros que tengan talonarios, como también listas de suscripción de la Escuela, sírvanse devolverlos en la brevedad posible por estar dicha institución sin fondos. Es lamentable como los compañeros producen con dichas listas. Muy pronto publicaremos sus nombres. Santos Cervoni.

LA BATALLA - Y LA BIBLIOTECA O

MAXIMO GORRI.

Por haber sido secuestrada toda la correspondencia, libros, etc., por la policía, hasta nuevo aviso suspéndase toda correspondencia. — A. Duarte. A LAS AGRUPACIONES ANARQUISTAS Comunicamos a los compañeros y agrupaciones anarquistas, que en esta localidad se acaba de constituir un grupo anarquista intitulado "Bandera Negra", el que desea mantener relaciones con las agrupaciones afines.

SUB COMITE P. PRESOS

Este comité pide a todos los compañeros e instituciones que hayan recibido talonarios de la rifa que fué sorteada el 30 de noviembre de 1923, que remitan el importe a la brevedad posible, o nos verémos en la necesidad de publicar los nombres en la prensa obrera. Hacemos esto debido a que se les mandó una nota a cada uno de los que poseían talonarios y no hemos recibido contestación. — El secretario.

F. Obrera Local Bonaerense

En carceramos a las organizaciones del interior y del exterior que hayan recibido ejemplares de nuestro periódico del mes de mayo, acusen recibo a nuestra secretaría para saber las localidades que lo han recibido. — El secretario.

Comité pro libertad de las anarquistas presas en Rusia

De la rifa que tiene en circulación este comité, resultaron premiados los siguientes números: 1er. premio: 3222 — 2º premio: 0489 — 3er. premio: 2611 — 4º premio: 1374 — 5º premio: 5721 — 6º premio: 2800 — 7º premio: 4032 — 8º premio: 2716 — 9º premio: 1505 — 10º premio: 5507 — 11º premio: 0946 — 12º premio: 7553. Para retirarlos, los martes y viernes, de 20.30 horas en adelante, en Bartolomé Mitre 3270 — El Comité.

FEDERACION OBRERA LOCAL

A las organizaciones y compañeros afines. — Toda correspondencia relacionada con ésta, dirijase, hasta nuevo aviso, a la siguiente dirección: Josef López, Humberto 1º 775. — El secretario.

Comité pro defensa Argóntes

Pónese en conocimiento de las organizaciones, que este comité tiene organizada una función a beneficio del mismo, para el día 20 de Junio. Pídesse a las mismas, se abstengan de realizar función esa día, para no malograr este beneficio. — El secretario.

AL COMPASERO J. ESTIEBEN

Encarezcamos a este compañero (que antes estaba en "Pampa Libre"), se ponga de inmediato en comunicación con el que suscribe, para un asunto urgente de familia. Dirijase a esta Capital, en Constitución 3451. — Juan Gandia.

Libros y Folletos

Hemos recibido los siguientes títulos Editorial Fuego — "Filosofía del anarquismo", por C. Malato, a pesos 0.80 "En la sombra del Ideal", por P. Quiribe, a pesos 0.40. "Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis", por el doctor J. Querrel, a pesos 0.30. Teatro Libertario — "El Canillita"; "Lejos del cariño materno", por D. Balazár; un tomo, pesos 0.20. "Hacia la anarquía", por Julio Navarro. Editado en Chile; pesos 0.20.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

COMITE P. PRESOS Y DEPORTADOS

Gran función y conferencia, organizada por el Comité pro Presos y Deportados a un total beneficio, se efectuará el domingo 18, a las 20 horas, en el salón teatro "Wowersaert", Rincón 1141, con el concurso del conjunto artístico "Arte y Naturas". Programa: Hijos del Pueblo, por la orquesta; se pondrá en escena el drama en tres actos, del malogrado Florencio Sánchez, "Barranca Abajo".

Camaradas: En las ergástulas se hallan muchos abnegados y valientes hermanos nuestros, que por nuestra causa dieron cuánto tenían: su libertad. ¡Ayudémoslos a soportar su dolor! Entrada general, \$1. — Niños gratis.

S. DE E. OBREROS DEL PUERTO

Esta sociedad realizará el 17, a las 21 horas, una velada y conferencia, en la calle Giliemes 2054 (local de Ferrerías Uruguayas), donde se pondrá en escena la obra en 3 actos, de José de Matuana, "Flor del Trigo". Se recomienda a los gremios y agrupaciones se abstengan de realizar actos para dicha fecha. AL COMPASERO GARDILLO (Estibador) que los quieran para su distribución, objeto por mi olvidado en su casa. Me lo reclaman urgente. — Rey.

Libreria de LA PROTESTA

FOLLETOS
George L'etot. — A. B. O. Sindicalista 0.14
Ferrer — Pájaros para la Historia 0.14
Pietro Quiroulo — Un espectáculo negro 0.14
Pablo Lafargue — La Propiedad 0.14
José Fandiño — El Dinero 0.14
Giannantonio Jaquinet — La Sociología en la Escuela 0.14
Sebastián Faure — El Problema de la Población 0.14
Miguel Baklanoff — La Política de la Internacional 0.14
Pietro Quiroulo — Los Guiltosos 0.14
Juan Grava — La Preparación del Porvenir 0.14
Juan de L'Ortigue — Oración en Militancia 0.14
G. Ellévrani — Legitimación de los Actos de Rebelión 0.14
Generación Consciente 0.14
Rueda de Viento 0.14
C. Caffero — Anarquía y Comunistas 0.14
T. Giannantonio — La Mujer 0.14
René Changal — Inmortalidad del Matrimonio 0.14
Diderot — El Amor Libre 0.14
L. Pabré — La Cría del anarquismo 0.14
S. Faure — Contestación a una Oración 0.14
Pedro Gori — La Anarquía ante los Tribunales 0.14
Las Bases Morales y Sociológicas del Anarquismo 0.14
H. Hamón — Compendio de la Teoría del Socialismo 0.14
Ericko Malatesta — En el Océano 0.14
Nuestro Programa 0.14
El Tiempo de Escocia 0.14
El Sufrágio Universal 0.14
Socialismo y Anarquía 0.14
Determinismo y Responsabilidad 0.14
Nicolás Malin — Peticiones de Enseñanza 0.14
El Ideal Anarquista 0.14
La Bancarrota de las Ciencias y el Anarquismo Moderno 0.14
La Racionalidad Moderna 0.14
La Lucha de Clases 0.14
Las Grandes Obras de la Ociolección 20.30
Por la Anarquía 0.14
Sindicalismo y Anarquismo 0.14
S. Merline — Por qué somos anarquistas 0.14
B. Mota — El Dios ni Peirre 0.14
P. Rudenko — En Ucrania 0.14
Confederación de Nabal 0.14
S. Radovitzky — La Voz de mi Organización 0.14
J. Prat — La Mujer 0.14
P. Quiroulo — Problemas Actuales 0.14
R. Rooker — Bolchevismo y Anarquismo 0.14
E. Roelitz — El Porvenir de Nuestros Hijos 0.14
M. Rey — ¿Dónde está Dios? 0.14
R. Changal y F. Robin — La Mujer Escucha y la Mujer Pelea 0.14
J. T. Tribó — Técnica Social 0.14
F. Alais — El Trabajo será un Derecho 0.14
E. Barriobero y Herrán — El Proceso Dato 0.14
S. Faure — Hacia la Dicha 0.14
Juan Grava — Kropotkin: La Vida de un Hombre 0.14
Forward — ¡Herética! 0.14
Para-Javal — El Abiarlo Político Palmiro de Lida — El Ideal del Siglo XX 0.14
P. Kropotkin — El Salariado 0.14
A. Apolo — La Redención del Obrero 0.14
M. Azarrot — El Occidente de los Judas 0.14
E. Serantoní — La Dona de los Infelices 0.14
A. Girari — Anarquía 0.14
Costa-Incar — Crítica y Concepto Libertario del Naturismo 0.14
F. Suñer y Capdevila — Dios 0.14
R. Sagarra — Las Poderes del Capitalismo 0.14
A. Sobch — La Ucrania Revolucionaria 0.14
E. S. P. — El Libro 0.14
E. de Abajo — La Canción del Odio Francisco Magola — Rasgos del Alma 0.14
F. Guallari — Herética 0.14
El Camarero Revolucionario 0.14

IMPORTANTE
Todo pedido debe venir acompañado del importe correspondiente y de lo contrario no será atendido. Contra nuestro voluntad, nos vemos obligados a esta medida, que cumpliremos día a día, pues son muchos los compañeros que nos hacen pedidos de libros, luego por una u otra causa se olvidan remitir el importe, resultando que la vez de libros, en vez de ayudar a la liberación del diario, viene a perjudicarla.

A los agentes y paqueteros que dedican a la venta de libros, en un momento, siempre que no hagan pedidos por cantidad.

De los folletos editados por la organización, podemos servir cantidades para los Comités, Agrupaciones, Bibliotecas y Sociedades Obreras que los desistan a recibir gratis. A estos pedidos haremos un descuento excepcional según la utilidad.

A todo pedido que debemos ser por correo se debe acompañar un franco por certificado, de lo contrario, no nos responsabilizamos de la pérdida o extravío.

Trabajadores:
Leed y Escuchad

LA PROTESTA